# Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la lib eria de D. Calixto Avila.

En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra.

En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

# Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos mes una peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, linea del cuerpo tadísima que nuevamente recomenda 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0 25; mos as público. Pidase, pues, en todas comunicados y sueltos de redaccion, de 0,25 en adelante

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A izual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes Si estas excediesen de diez, sin llegar à veinte, el ta descuento sera de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales à los anuncios permanentes y agencias snunciadoras.

sertan articulos que no procedan de la redacción ó de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



pura, hiciénica

y saludable á 15 cts. el sifón

ABONOS.

1'50 pesetas. 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

ña, 0.15 pesetas. Rotella grande 2°50 pesetas.

Farmacia

ESCOLAR Plaza dePrim, 19.

#### LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32 - Teléfono núm. 14. La primera en su clase, que tiene los Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem. feretros de hierro galvanizado, des te 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas á 11 pts., á cual quiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde Al por menor: Farmacia de N. Calleja. 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios perma

guas azoadas.—Curan toda clase de cacarros, angina faringitis, asma. etc.



M.E.C.D. 2017

### Tomasa Baonza,

CORSETERA M DRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, cor sés behés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Pérdida. – La persona que haya en contrado un reloj de señora que se ex travió desde la calle de Vitoria á la plaza Mayor, puede entregarlo en esta administración, donde se le gratificará.

#### Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFÉS.

Se tuestan todos los días, y se mue len á presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

"Sol" CARRETES Hilo. "Sol"

Artículo util y necesario, marca acredihilo «SOL»

#### Convento de San José.

externas, en la que se ensenará la con-programas respectivos. fección de todo género de flores artifi-Se considera que continúa suscripto todo el que ciales y labores de adorno en el colegio al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese ó de Benedictinas de San José de esta devuelva los números a la administración. No se in-

> Horas de labor: de nueve á doce de la de Agosto. mañana y de tres á seis de la tarde. Honorarios: por enseñanza y materiales necesarios de 20 flores distintas, de ba AGUA DE SELTZ necesarios de 20 notes distribus, de cauchouc y sus capullos, 38 ptas. Tambien se hacen flores de raso, terciopelo, etc. etc., á precios convencionales. Por bor dar se abouarán 9 pesetas mensuales.

desde su casa al colegio y vice versa, á Escolar, Puebla, 7, 3.º Por 12 sifones, las señoritas que lo deseen, y las que por evitar molestias, gusten quedarse Por 24 sifones, en el colegio durante el intermedio de la clase de la manana á la tarde, pueden llevar almuerzo que se les servirá en las mejores condiciones, abonando por este servicio y por toda la temporada 2 pe Botella peque-setas 50 céntimos.

#### Traspaso

tramarinos, bien acreditado y en el sitio mera en novedades se propone hacer blo.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

### Casa en venta.

Se vende una senalada con el número en el Barrio Gimeno. El que desee adquirirla puede tratar con D. Diego Sainz de la Maza, plaza Mayor, núm. 1, quien está encargado de enagenarla.

ACADEMIA

# Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.°

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Tilburi.-Se vende uno: informarán en esta redación.

S vende una carretela que puede ce tantes cubanos pidieron audiencia Gobierno, esta tarde continuaron

Academia preparatoria para el ingreso en el

#### Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

a lu pesetas; esquelas funebres, desde 5 pesetas las tiendas el barato y sinipático carrete seen prepararse de todas las asignaturas precise fecha en que puso telegrama necesarias para el ingreso en Correos. último». Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin Desde el dia 10 del actual estará abier- perjuicio de las ampliaciones que en Villanueva se referia al meeting ce-

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º

guir una carrera.

su confianza, destinada para acompañar Carbón, 32, duplicado, 3.°, 6 D. Manuel presidente del Consejo de ministros.

### Saldo

NUEVA CAMISERÍA Y GUANTERÍA

### J. Diez Ortega

Fin de temporada.-50 por 100 de rebaja

Siguiendo el sistema establecido, y Se hace de un establecimiento de ul procurando esta casa ser siempre la pri una verdadera liquidación, en artículos En esta administración informarán, de la presente estación que queda abierta desde el 1.º de Agosto.

En prospectos que se repartirán van anotados precios de algunos artículos, para que el público pueda apreciar tan presididos por el señor Sagasta.

considerables rebajas.

Los conseieros se ocuparan o

Los precios son fijos y al contado. Plaza Mayor, 52.

## Ladrillos y maderas

Se venden á precios reducidos en la fábrica del Morco. El portero de la mis dole la necesidad de que si resultainformará.

# Ecos políticos

Carta de Madrid.

4 de Agosto.

Los diputados antillanos, en contestación á los telegramas que han recibido del partido Unión Constitu-

va telegrama que publica prensa, y que pudiera justificar las expresadas Madrid, está causando extragos el milcomunicó Castelar, Vega Armijo, medidas, pues el orden público está dew. Cánovas, Romero Robledo y Marti-asegurado en toda España. A pesar de los lavados de sulfato que

inmediatamente, manifestándole pe- los que no se daba crédito. ligro de consentir manifestaciones separatistas y perseguir á la vez periódicos españoles, declinando dipu lió el señor ministro de Gracia y tados responsabilidad en sucesos que Justicia del Consejo, para marchar á ocurran, aunque como hombres de San Sebastián. Gobierno estén al lado autoridad en cualquier conflicto. Presidente ofre-En esta academia pueden los que lo de- ció informarse. Diputados ruegan de la tarde, pero que solo se habían

El telegrama recibido por el señor sa importancia. una clase especial para señoritas cada asignatura puedan determinar los lebrado en la Habana favorable á las signado varias ponencias para que que se hicieron manifestaciones se- de diferentes asuntos pendientes. paratistas.

Los diputados antillanos señores Villanueva, D. Crescente García San Miguel y Carvajal, marchan á San Esta Academia se halla dispuesta á Sebastián, con objeto de conferenduos hijos de viuda, que debidamente ciar con el señor Romero Robledo les, admirando el lujo de los salones justifiquen carecer de recursos para se para que pida una entrevista á la de las mismas. Después embarcose Regente para hacerle las mismas en el yate. ar se abouarán 9 pesetas mensuales.

La comunidad tendrá una persona de dirigirse á D. Marcos Fuentes, Plaza del presidente del Consciente da la mismas

> Esta tarde, interrogado el señor concierto, cantando el orfeón bil-Castelar por la cuestión antillana, le baino. quitó toda importancia, diciendo que en una reunión pública no puede vitarse la imprudencia de alguno Noticias varias que, guiado por móviles especiales haga alguna manifestación sediciosa y aislada, que no puede tener otras otras, las siguientes disposiciones: consecuencias que la protesta de los concurrentes y el castigo del pue-

> A las dos y media de la tarde se reunieron los ministros en Consejo, sucias las procedencias de Smirna (Tur-

> Los consejeros se ocuparon entre to será probablemente el de telegra-durante la ausencia del Sr. Jimeno de fiar al general, pidiéndole detalles Lerma. oficiales del meeting, y encareciénran ciertas las declaraciones separa taran responsables.

> El resto del consejo se dedicó al tos. despacho de varios expedientes ad- Dos de los epitafios llevan la fecha de ministrativos y combinaciones de su muerte, ocurrida en los años 155 y

cional de la Habana, han dirigido el la entrada al Consejo que se hubie-esculpido en basalto. ran adoptado medidas de precaución «Unión Constitucional.—Habana. en Barcelona y Valencia.

Prarze, en buen uso. En ecta adminis presidente del Consejo, que recibió circulando rumores alarmantes, á

A las seis y media de la tarde sa-

Dijo que los ministros seguirían reunidos hasta después de las siete ocupado de asuntos de caracter administrativo y del despacho de varios expedientes de indultos de esca-

reformas del señor Maura, y en el dictaminaran acerca de la resolución

Telegrafían de Bilbao que á las diez de esta mañana ha visitado la infanta Isabel las casas consistoria-

A las dos de la tarde habrá recepción en el hotel donde se hospeda.

Esta noche asistirá la infauta al teatro, en que ha de verificarse un

La Gaceta de ayer contiene, entre

Presidencia.-Reales decretos suspendiendo las sesiones de Cortes. Gracia y Justicia.- Real decreto de

Gobernación. - Real jorden declarando

quía Asiática). -Otra disponiendo que el subsecreotras cosas de la cuestión de Cuba. tario de este ministerio se encargue de El acuerdo del Consejo en esteasun-la Dirección de Administración local,

Desde Siria han sido remitidos á Paris, para que figuren en el Museo de Louvre, tistas á que aluden los telegramas varios monumentos funerar os antiquíparticulares, que proceda con toda s mos, en los que se ven inscripciones energía al castigo de los que resul- en lengua palmiriana, que dan á conocer los nombres y la filiación de los difun-

personal, anunciadas por la prensa. 146 de nuestra era. A uno de los monumentos acompaña un bajo relieve de es-El Gobierno negaba esta tarde á tilo bárbaro, con inscripciones griegas,

En Fuencarral, Colmenar de Oreja y -Cerradas Cortes recibio Villanue- Añadió que no hay ninguna causa otros muchos pueblos de la provincia de

nez del Campóo. Reunidos represen- A pesar de estas declaraciones del se están empleando en los viñedos, se

MARIA IVANOVNI

ya le habían conducido, libre y rehabi litado, en virtud de las apremiantes órdenes imperiales que to lavia asistói, ya de regreso, al suplicio de Pugatcheff, quien apercibiendole entre los que rodeaban el tablado, le dirigio un último adios con aquella cabeza que un momen to despu s. era presenta la al pueblo, por el verdu co, eusangrenta la y sepa

rada del tronco. Piotr Andreitch, fué ensegnida el esposo di Maria Ivanovna. Sus nietos habitan to lavia en el gobierno de Simbirsk, en la casa solari ga de la familia, en la cual, y en lugar preferente enseñan con orgullo legitimo la carta autógrafa de Catalina II. encerrada en precioso marco. Dicha carta hállase dirigida al padre de Piotr Andreitch, y contiene, además de la justificación hecha en términos altamente laudato rios de su hijo, elogios á la inteligencia, al amor y á los buenos sentimientos de la hija del capitan Mironoff Maria Ivanovna.

FIN.

236 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS.

vencida de la inocencia de vuestro prometido, está to lo arreglado conveniente mente, y se están circulando las oportunas órdenes. Hé aquí ademas una carta, que entregarcis al padre de vuestro futuro esposo.

Maria extraordinaríamente conmovida, cayó á los pies de la soberana con el rostro cubierto de lágrimas. La emperatriz se a presuró à levantarla,

y besándola en la frente la dijo: -Ya sé que no sois rica; pero yo tengo contraida una deuda con la hija del capitan Mir moff, el cual entregó la vida en mi servicio, y podeis marchar tran

quila de vuestro porvenir. Y despues de haber cubierto la emperatriz de caricias á la pobre buérfana, la despidió estrechándola cariñosamente en un abrazo.

María partió aquel mismo día presurosa para casa de mis padres sin haber tenido siquiera la curiosidad de echar una ojeada sobre San Petersburgo.

BERTH OHELD THE CELL THE CONTROL TO BE TO THE PARTY OF TH Aqui terminan las memorias de Piotr Andreitch, pero conviene anadir, que volvió tan pronto de la Siberia, á la que

MARÍA IVANOVNA

-¡Cómo! ¿que no es verdad? -dijo la dama, cuyo semblante demostró la có-

lera enrojeciendo hasta los ojos. -No es verdad ante Dios. Os juro que no es verdad. Lo sé todo, y todo os lo referiré. Por mí, solamente por mí, es por lo que se ha expuesto á todas las desgracias que le afligen. Si no se ha disculpado plenamente, como os probaré que polía hacerlo ante la comisión, es por que no ha querido que se mezclase mi nombre en tal asunto, y que el tribunal mezclase mi misma persona en el pro-

ceso. Y María contó con vehemencia y acento lleno de ingenuidad á la dama, todos los detalles y pormenores que el lector conoce ya.

CHOICE STILL CHICKS La desconocida que la había escuehado con suma atención hasta el fin, la dijo cuando hubo terminado:

-¿En dónde estais alojada?

En casa de Ana Vlassievna, respondió Maria.

-¡Ah! ya sé, -dijo sonriendo la dama. -Adios. No hableis á nadie de nuestra entrevista. Confio en que no esperareis mucho tiempo la respuesta de la emperatriz á vuestra p tición.

cree que, por desgracia, no se pueda to de la Guardia civil de Montánchez cortar todo el mal, por lo tarde que se (Cáceres), el criminal Miguel Crespo ha acudido á remediarle.

Un terrible crimen se ha descubierto tantes de aquella comarca. en Moscow

En la estación de la antigua capital de Rusia, dentro de un baul almacenado se encontró el cadáver de una mujer decapita la, en camisa de batista, llevan lo

En una maleta, tambien almacenada. se encontró la cabeza, ferozmente muti-debiendo repetir tan solo el de aquel as los cables que tocan en los puertos. co stumbres, pero se infiltran poco á Podría haber escogido otro períolada, cortadas la nariz y las orejas. sal tados los ojos y destrozadas las mejillas con una navaja

El lúgubre equipaje había llegado de remota estación.

declarado desierto el concurso celebrado de aquella. para optar á uno de los premios del letrabajo presentado.

los alumnos más aventajados de la mis mientos que los aprobados en el segundo cias brasileñas de Santa Catalina ma, consistentes en 1,500, 1,000 y 500 per año especial de Caballería que se cur Rio Grande del Sur. setas, respectivamente, bajo las condi ciones que en la secretaria de dicho cen alumnos deben unirse para el curso prótro de enschanza se pondrán de mani fiesto.

Del hospital militar de Má aga, donde ha permanecido algún tiempo en obser vación, ha sido enviado á la casa de de mentes de Granada un sargento del ba tallón disciplinario de Melilla, de dra le, recibido esta madrugada, anun-

por una de las kábilas, casó con una sión de su cargo, á causa de una semujer de tribu de la cual se había ena ria disidencia que ha estallado en el morado perddia nente. De su matri seno del gabinete. monio con la africana tuvo una hija, la La crisis ministerial no ha sido cual fué degollada por varios moros á resuelta todavía. causa de una venganza.

Para castigar tan horrendo crimen, el desertor y renegado español ma'ó cinco de aqué los á navajazos, huyendo en se gida y presentándose al general gober- francesa no ha sido comunicado tonador de Melilla, quien lo envió a este davía oficialmente. Circula el rumor que las tendencias ultraprotecciohospital en vista de que los anteriores de haber ocurrido un encuentro á sucesos habían trastornado por completo orillas del rio Mekong, entre los su razón.

desde su inauguración hasta el martes último, ó sea en el espacio de cinco días 33.000 personas.

El puente ha comenzado á trasportar de las Arenas á Portugalete ladrillos, tierras refractarias, mosáicos y piedra de Axpe.

Anteayer se fugó de la cárcel de Barcelona un recluso llamado Pascual Na- brá obstrucción, pero las opiniones ro-ulmanaque, poniéndola por título manos de la centralización moderna, varro.

La evasión la llevó á cabo subiéndose nal de la votación. al terrado por la canal de desagüe; des pues se asió á los soportes de los hilos telefónicos, deslizándose, cogido á ellos, á través de la calle, hasta la casa de en la atención sobre el escandaloso trá-corren de Carlos III, el rey grande, todo, edificios de los cuales no se frente, por la que se escapó.

nes cuya sentencia pende de casación en hagan nada para impedirlo, particu- paulatinamente vá desapareciendo el curidad del tiempo, es tarea siempre el Supremo.

Ha sido capturado por el jefe del pues. comercio inhumano.

Vázquez, licenciado de presidio, cuyas correrías tenían atemorizados á los habi-

El ministro de la Guerra ha expedido una circular disponiendo:

1. Que se conceda exámen extraordi en que no hayan obteniod aprobación.

los alumnos que durante el curso ante blica Argentina llegan a Europa ván cayendo en olvido y desuso o tienen por el más típicamente esparior pertenecían á la Academia General dando un gran rodeo, pues se comu-Militar, tendrán lugar en la Academia á nican por la vía de los Andes, La escuela de Ingenieros de Minas ha tricta sujeción á los programas y textos dos.

gado Gomez Pardo, por no considerar neral de la Academia General Militar sin precedente, causa grandes perdigno de recompensa alguna el único que sin haberlo aprobado estén destina juicios al comercio en general y dos á la de Caballería, al examinarse en las compañías de cables directos Al uncia tambien la misma Escuela Septiembre sufrir in tambien examen de dá lugar á que en Europa se atribusaba en la Academia General, con cuyo. ximo, si son aprobados.

#### NOTAS TELEGRÁFICAS.

noon ned one samonaisahan

Londres 4.

Un despacho de Santiago de Chimática y accidentada historia. | cia que los ministros de la Guerra Este infeliz pasóse al moro, y acogido de Marina han presentado la dimi-

Bankok 3.

las costas de Siam por la escuadrilla annamitas y los siameses.

El puente entre las Arenas y Portuga temer un nuevo conflicto, aunque Los tiempos de entonces

Londres 4.

Londres 4.

Berlin 4.

Si el cólera continúa aumentano en Rusia es problable que se aplacen las grandes maniobras militares le otoño en Polonia.

Paris 4.

El gobierno brasileño está ponien- tos diversos. nario n Septi inbre à los alumnos de lo grandes dificultades à la circulaen más de una clase en los ordinarios, pública, incluso los trasmitidos por

2 \* Los xámenes correspondientes à parte de los despachos de la Repuque hayan sido destinados, pero con ex Pacífico, Méjico y los Estados Uni-

El rigor adoptado por el gobierno

Atenas 4.

Se hacen grandes preparatives para la inauguración del Canal de Corinto, fijada para pasado mañana.

Con este motivo la prensa helvé tica expresa su reconocimiento Francia, cuyos capitales han contribuido á la rea ización de una em presa que tantos servicios está llamada á reportar á Grecia y á la navegación en general.

Paris 4.

Los periódicos ministeriales, hablando de las próximas elecciones, dicen que la situación desde el punto de vista republicano no puede ser más satisfactoria. Por las noticias que se reciben de los departamentos generales franceses, que no en vano El levantamiento del bloqueo de se deduce que el número de republicanos será mayor que en la C nistas no tendráu tanta fuerza.

Fabra

De las hojas emborronadas de mi cartera mental donde apunto lo que tas líneas.

larmente la Gran Bretaña, que tan-elemento genuina y tradicionalmente util y casi siempre amena. tas batallas ha librado contra este español á impulsos de influencias Ván á ver, pues, la luz, no sé

pueblos; sostiénense las antiguas parciales y verídicas. Por esta circunstancia la mayor poco las nuevas; pugnan muchos do, el álgido, por así decirlo, de la

son los tiempos en que pintaba sus en todo primeros en el reino, el inte-3. Los alumnos de segu do año ge brasileño que revela una suspicacia tiando las costumbres; son los tiempos galesas; he escogido, sin embargo, en que escribía Feijou ridiculizando éste, p rque, siendo á mi juicio, de las antiguas consejas y las creencias profundo cambio y de total renovay del vulgo, los en que Quintana can-ción, hay en él más interés y más taba los adelantos modernos, los en variados matices, que aunque á alque, en virtud de otra clausula del mis- las asignaturas que les faltan para en ya acaso más importancia de la que que Moratín se dedicaba a la «Come- gún inteligente pueda parecer heremo legado, se crean tres premios para contrarse á la misma altura de conoci tiene, á la insurrección de las provin-dia nueva», los en que Jovellanos gía, á mí me agrada más el arte góy escribía la ley agraria y los en que tico en el siglo XV que en el XIII, D. Ramón de la Cruz hacía sai pues si en éste brilla en toda su pu-

> derados en absoluto, ép ca en la influencia de otros estilos, y antes de que se lucian las hebillas de plata perderse por completo, tiene una rien los zapatos, las empolvadas pe- queza y un esplendor de adornos y lucas, las casacas y los chupas de detalles que han hecho que con jusseda y los sembreros de tres candi-ticia se le apellide florido. les á que pronto había de suceder el Florido, variado, interesante y cutraje igualitario de los revoluciona- rioso creo yo que es también el perios franceses; mas en particular tra- riodo de la historia de que voy á tados, en lo que à Burgos respecta, hablar à los lectores de el Diario. tienen también caracteres curiosos: es época de transformación y de vila, discute nuestro concejo sobre reformas y mejoras que antes no se hubieran siquiera soñado, y que ahora son de necesidad imprescindible; empujados alguna vez aún por los vienen de p eblos más adelantados, ván poco á poco mejorando el modo de vida de nuestra ciudad famosa, y quizá con las mismas urgencias, apuros y miserias que Burgos pasó, sufriendo la dura dominación de los franceses que de aquí salieron más tarde que de ninguna parte, habiendo entrado más pronto, aprendió Burgos (si bien á caro precio), algo que de otro modo no hubiese apren-

Podría parecer á alguno que esto El proyecto de ley relativo á la sé y lo que desearía sa er, lo que me carece de interés, y quizá tenga raautonomía de Irlanda comenzará á parece interesante y lo que podría zón, pero yo creo que adivinar la discutirse en la Cámara de lo Lores serlo, arranqué en Diciembre último vida de una municipalidad castellaá principios de Septiembre próximo. una de las que hallé más curiosas y na, cuando la vida municipal estaba La creencia general es que no ha- se la envié al Diario para su núme- á punto de extinguirse y morir á están divididas sobre el resultado fi- el mismo que sirve de epígrafe á es- bosquejar á la ligera el cuadro de nuestro pueblo en tiempos quizá por Podrá ser más ó menos adecuado cercanos más ignorados, recordar el vocablo, pero yo he bautizado instituciones para siempre caidas, La prensa inglesa llama de nuevo tiempos de entonces á aquellos que cargos olvidados y abandonados del fico de esclavos que se está haciendo á la muerte de Fernando VII, el conserva ni el recuerdo, personas Estaba condenado en causa por lesio en Marruecos, sin que las potencias rey ... Es decir á los tiempos en que cuya noticia se ha perdido en la os-

exóticas, y en los que, por lo tanto, cuándo ni cómo, sin orden cronoló-

EL LA TRANSPORTE DE LA CONTRACTOR DE LA

(19) (4) 人名比斯特别 医医胃 (4) (4) (4) (4) (4)

of meeting and the grant of the light and the second

THE RESERVE OF THE PARTY OF THE

transfilled and the second of the second of

THE RESIDENCE OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY

ON HOLE MEDICAL STREET, NO STREET,

e e din marily march is a surprise political description of

er teacheal and the state of the fact that the fact is

Sent total in the sound of the violes in

The state of the state of the state of

pueden apreciarse las dos vidas, los gico ni de otra especie, episodios dos sistemas, iba á decir los dos pue- acaso interesantes de nuestro pueblo blos, el de los Austrias y el consti-noticias olvidadas unas y desconocitucional moderno, á los que sirve de das otras, relatos que contarían á nexo un espacio de tiempo, en el sus nietos los viejos que entonces cual, á impulsos de teorias nuevas y eran jovenes y todo sin autoridad de de modas hasta entonces desconoci- que carezco, sin pretensiones que das, unense y se hermanan elemen- no tengo, sin humos de historiador ni aun de historiografo, à veces co-Vive, si, la absoluta majestad de mo notas de modesto amanuense. Iujosos brazaletes con piedras preciosas, todas las academias que hayan perdido ción de los telegramas en toda la re- los reyes, pero ván despertando los siempre hasta donde yo alcance im-

> por conservar sus privilegios, pero dominación austriaca, á que muchos se sustituyen por otros más en ar- nol de toda la historia, el grande pamonía con los tiempos. ra Burgos de la reconquista en que Estos tiempos son los de entonces; fuimos primera de voto, en cortes v cuadros D. Francisco Goya, fotogra- resantísimo de las comunidades burreza, en la época de la construcción Esto son aquellos tiempos consi- de nuestra bellísima Cartuja, con la

Eloy García Concellón.

# De verbeneo.

Pasáronse aquellos tiempos de que la historia nos habla cuando las verbenas eran incentivo de algazaras y alegria y regocijo de galanes y de damas ¡con qué placer recibidas! con qué anhelos esperadas!

Dulce noche de San Juan noche que tan pronto pasas dejando vagos recelos escondidos en el alma á la vaga luz medrosa de aquellas noches tan claras. ¡Noche que tan bien empiezas noche que tan mal acabas! ¿Por qué acabas con desdenes si empiezas con esperanzas? Medio cubriendo el semblante la airosa mantilla blanca justo y gallardo el corpiño que en las caderas resbala deshaciéndose en caireles que llegan hasta la falda ¡cual guardador de beilezas que esconde lo que señala! El bordado guardapiés plegado con garbo y gracia descubriendo unos zapatos carcel pequeña que guardan dos nevados prisioneros conjunto de rosa y nacar. Así van las damiselas y así pasean las majas

#### 234 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS.

Y levantándose, saludó graciosamente á la joven y se alejó seguida de su per

rillo, á lo largo de una alameda. Maria volvió su á casallena de hala güeñas esperanzas, y tan luego como llegó tuvo que sufrir una cariñosa amo nestación de su nueva amiga Ana por aquel paseo matinal á principios de otoño, tan poco conveniente para una delicada. Entre tanto ella misma preparó y sirvió á la joven esa bebida tan parecida al té à que llaman los rusos somovar, é iba á comenzar despues de tomar o, nuevamente su interminable filipica, cuando se d tuvo á la puerta un carruaje, y entró en la casa un cria lo con la librea imperial, anunciando que la emperatriz ordenaba conducir á su presencia á la h ja del capi án Mironoff, noticia que alarmó en extremo á Ana.

-; Ah!; ios mio! -exclamó. - ¡Que la emperatriz desea hablaros. ¿Purs cómo ha sabido vuestra llegada? ¿Y cómo os presentar is en la corte? Me parece que no vais á saber presentaros como exige la etiqueta palaciega. Creo que debia-yo acompañaros, y que sería bueno mandar a casa del médico para que su mujer os prestase un vestido conveniente.

MARÍA IVANOVNA

Al oir esto el criado declaró que sin duda la emperatriz debía haber previsto el caso, porque le había advertido que comunicasº á María Ivanovna que fuese sola, y se presentase tal como estuviera.

No había, pues, más que obedecer, y la joven partió inmediatamente en el carruaje á pulacio, durante cuyo trayecto su corazón latía con violencia, con el procedimiento de que su suerte iba á cambiar, y que dentro de breves instantes ibi à decidirse su destino.

Un momento despues, el carruaje se detenía en el palacio, y María, despues de atravesar, guiada por el criado que fué á buscarla, una serie interminable de suntuosos aposentos, fué al fin introducida en el gabinete reservado de la emperatriz.

Algunos señores que acompañaban á la soberana, abrieron paso respetuosa mente á la joven, y esta se halló frente á frente de la emp ratriz en la cual reconoció con sorpresa á la misma dama del jardin, la cual la dijo en tono amistoso y con gran amabilidad.

-Estoy muy satisfecha de po ler atender vuestro ruego. Perfectamente con-

escuchando más lindezas y devolviendo más chanzas que penas tiene un chispero y un corregidor desgracias. Dulce noche de San Juan noche que tan pronto pasas! Por qué si eres luminosa dejas en sombra las almas? Dejan el traje de yesca los majos y se engala: an. que quien quiere ena morar viste sus mejores galas. Y á la luz de los candiles v á la luz de las miradas hay requiebros en los labios v amor ardiente en el alm . Qué nos queda de esa fiesta de que la historia nos habia? Personajes principales. El Breva, El Piri y El Randa, La Corta, La Mandilona, La Bigotes y el Enaguas. Muñecos de á perra granda cuatro manojos de albahaca y unos cuantos señoritos que ván á meter la pata.

Resumen de la función: catorce juicios de faltas, un valiente ó dos valientes á quien le cortan la cara, veinte ó treinta borracheras y de broncas otras tantas. Antes presidió el amor aquellas verbenas clásicas, pero hoy, desgraciadamente, presiden ciempre los guardias. Manuel Paso.

# Nuestro folletin.

nouvna, que hemos venido publicando. parración titulada

#### La Baraja,

original de Mr. L. Loeuzóu Le Duc, y traducida expresamente para el Divisio DE Burgos por nuestro ilustrado colabo rador D. Agapito Sainz Alonso.

Tenemos en preparación, y se publi cará muy en breve.

una de las mejores obras del eminente cuaderno que nos ocupa. novelista inglés Walter Scot.

# Noticias locales

La célebre compañía de Gil Vicente Alegría, dirigida por doña Micaela Ra mirez de Alegría, dará el próximo domingo 6 de Agosto, á las cuatro de la á la que su marido prolujo en una re desconocida. tarde en la plaza de toros de esta ciu la l, verta de familia algunas lesiones en la la segunda y última función de despedida.

ción anterior no fuese garantia para creer que han de ser favorecidos por el público con una nutridaentrada, lo serja el programa de los variados y prodigio sos ejercicios que han de llevar á cabo los sas de esta ciudad la solemue profesión reputados artistas de la misma, de la que desus votos sor María de las Nieves, en el formarán parte en dicho día nuevos ar tistas.

Además de los aplaudidos espectácu los de los hermosos leones velocipedistas, equilirbistas, saltadores, en el acto de la parroquia de San Les mes D. Juan D. Manuel Andrés, de Madrid. del desayuno, en las pirámides y en co Valgañón, pronunciando el discurso el che tirado por perros daneses, cuya no ecónomo de la misma D. Benito Peña bleza y agilidad han llamado la aten Pamplioga. ción del público, se verificará el sor prendente espectáculo de los reyes de las Según carta que se ha recibido en la tres barras fijas, el peligrosisimo salto Diputación provincial de Burgos, lle mortal en las barras, el debut de los dos gará á esta población, dentro de breves diabolistas Beni y Henri, y el del fu días, Mr. Bracouier, al objeto de confe námbulo Fernandez.

Rois du tapis, por Mlle. Isma y Luis.

portugués Tonito, el cual ha sido pre vincial para que se llevase á cabo la miado por su destreza y agilidad, des construcción de la linea. empeñando en los intermedios de la fun ción divertidas pantomimas los clowus de la compañía

En el día de ayer, el vecino de Villa fria, Cándido Gallo, tuvo la desgracia de caerse del carro de mieses que guiaba. quedando muerto á los pocos instantes, antes bien propenderá á que sea más á pesar de no haber sido cogido ni por los bueyes ni por las rue las.

Se cree que el ganado á causa de las picaduras de las moscas se espantó, produciendo tal vaiven en el carro, que su cu des la dep esión del Africa septen- mer capitán: vigilancia los cuerpos de primer momento se levantó, volvió caer enseguida, quedando cadaver.

Durante la próxima semana prestará ciudad el médico D. Gerardo Martinez Juan núm. 56.

de hoy ha pasado por la estación de esta Portugal. ciudad el Exemo. Sr. D. Trinitario Ruiz Cap-lepón, actual ministro de Gracia y Jus icia, con dirección á San Sebastián.

toman contra la raza canina en la presente temporada, por más que sean ex ces vas y crue es, a in se cometen abu sos que deben evitarse.

Anteayer fue sorprendi lo violenta mente par un perro de gran corpulencia hoy nada puede asegurarse. un sacerdote, c rca de la iglesia de San

prensa en varias ocasion s, y creemos negocios de la paralización que produ cuanto sea posible, para que los canes nuestras esperanzas. no ocasionen disgustos.

os exámenes de ingreso en la academia Pedro Polo, en representación de don de cabarlería.

tenido el ingreso en dicha academia, y correspondencia de Medina de Pomar a previos unos brillantes ejercicios, figura Gayangos, durante la temporada de nuestro paisano y amigo el aventajado baños. joven D. Juan Muñoz, hermano de los primeros tenientes de guarnición en esta plaza, D. Eduardo, D. Luis y D. Regino. I scensos en su carrera.

por el Banco Vitalicio de Cataluña que rrentes. Terminando hoy la novela María Iva tenemos á la vista, resulta que esta So ciedad de seguros sobre la vida, am el lunes dará principio la interesante p iando cada dia más su esfera de ac- bre se verificará en el Gobierno civil de ción, vá despertando el interés de cuan esta provincia la subasta para la con as personas desean asegurar el porvenir lucción de la correspondencia desde esta le sus r spectivas familias.

Así, vemos que el capital de los nue vos asegurados durante el último bienio, oportunamente en el Boletin oficial de asciende á más de dieciocho y medio mi la provincia. llones de pesetas habiendo satisfecho el Banco en el mismo período la suma de un millón de pesetas, por fallecimiento La maga de la montaña, de varios socios, detallados al final del los interesados.

Las reservas constituidas para los se desconocida. guros en curso se elevan á cuatro millo nes de pesetas.

Creemos que bas a con los datos apuntados para deducir la importancia del tander. referido Banco.

En la noche de ayer fué curada en la casa de socorro de esta ciudad una mujer ceja y carrillo.

Otras dos curaciones de heridas leves Aunque el éxito obtenido en la fun- y casuales se han practicado en la misma casa en el día de hoy.

> A las nueve de la manana de hoy ha hecho en el convento de religiosas clari bastiaa. mundo doña Juana Berjón, joven que á sus virtudes reune una magnifica voz. y grandes conocimientos musicales.

Trenciar con la Corporación acerca del Por primera vez se representara Les ferrocarri de Burgos á Berce lo.

Dicho señor es el que anteriormente También trabajará el célebre saltador hizo propos ciones á la Diputación pro

Para esta primera quincena de Agos

Dice el sábio astrónomo que no dife rirá le su tra licional caracter meteoro ógico de calmas, que le es peculiar; que han de ocurrir, no tendrán energía Marcial; Hospital, provisiones y vigi tuando los dos primeros dias, en los nocimiento de piensos, Artilleria, pri trional alcanzará con su influencia hasta la guarnición; el general gobernador la región central de España. Del 4 al 6 militar interino, Gomez Solano. se sentirá en el Noroeste y Norte de ella la influencia de una depresión del At el servicio en la casa de socorro de esta lántico, que abordará á las islas Britá

Modice Director Dr. D. Eduar

Hablando del informe de la Junta consultiva de Guerra, dide hoy El He raldo de Ma trid que Burgos será una de A pesar de las precauciones que se las poblaciones designadas para capita tidades en la nueva división territorial

> Mucho nos alegraremos de que se confirmen los augurios del colega, como \_o hacen esperar ciertas noticias, pero por Nieves.

Creemos que no tardará en hacerse del Señor. público el informe de la Junta consul-El sacerd de recibió el correspondiente tiva, y por cierto que para bien de todos conviene que se sepa pronto, pues á me Acerca del método que debi ra adop. dida que avanza el tiempo, aumentan la tarse para evitar los perjuicios que los zozobra y el desasosiego de los burgale perros ocasionan, ya se ha ocupado la ses, has a llegar á resentirse todos los que las autori la les pondrán de su parte cen los temores de que resulten fallidas

En el contrato celebra lo entre el ad Anteayer terminaron en Valladolid ministrador de Correos de Burgos y don Dionisio Garmendia, ha sído adjudicado Entre los varios alumnos que han ob a éste el servicio de conducción de la tivas desde las cinco de la mañana.

Por la autoridad gubernativi de esta provincia se ha concedido autorización Damos la enhorabuena al Sr. Muñoz, al alcalde de la villa de Roa, para dar á quien deseamos muchos progresos y dos corridas de novillos en los días 15 y 16 del corriente.

En dichos días, la villa de Roa dará Según el estado de cuentas y la Memo- otros varios especiáculos, que seguraria de la última Junta general celebrada mente han de complacer á los concu-

> El día 9 del próximo mes de Septiem población á Cilleruelo de Bezana.

El pliego de condiciones se anunciará

#### Correos.

Cartas detenidas por ser desconocidos

D. Venancia Gonzalez, procedencia

D. Conrado Mulas, procedente de Bar celona. D. Ignacio Ortega, procedent de San-

D. Teoloro Aguirre, procedencia des

conocita. D. Roman Benito, de Logrono.

D. Asunción Pedrosa, procedencia

D. Consuelo Martinez Gimeno, de Arechavaleta.

D.ª Teresa Perez, de Vitoria.

D. Silvestra Perez, de Torrijo.

D. Eloisa Villanueva, del comercio, procedente de Aranda.

D. Segunda Fernandez, de San Se

D. Santiago Hernando, de Bilbao. D. Victoriano Admer, de Manres 1.

#### Llegada de viajeros.

Hotel Paris. D. Aniceto D'os Reis Gon | tor 9,1. Le ha dado la profesión el coadjutor zalvez, de Portugal; D. Agustin Renis y Dirección del viento: 9 m., N. O. 3 t., N. O.

Hotel Monin: D. Bernardino Saez y familia, de Bilbao; D. Fernando Frias y familia, de Salas y D. Manuel Garcia de Valladolid.

#### Mercados.

En la pescaderia de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy sardinas 40,80 pesetas el kilo, merluza á 1,40, á 1'70, 1,50 y 1,20, chirlas á 0,7) y 0,50, perlones á 0,50 y salmonete á 2,00.

-Se han sacrificado en el matadero público de esta ciu tad en la mañana de hoy 10 bueyes, 9 terneras, 69 carneros to, pronóstica Noherlesoóm un tiempo regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,46 y 1,56 pesetas el kilo respectimente.

### Boletin militar.

Servicio de la plaza para el dia 6 de

#### Necrologia.

modificarán un poco del 12 al 14 por la ranza Gomez Perez, Vadillos 1; del adul solución de tanino. influencia de una depresión de poca in to de 57 años Bonifacio Perez y Perez,

En el segundo expreso de la mañana tensidad, que se desarrollará al O. de muerto á consecuencia de la caida en el cuartel en construcción, y que vivía Santa Cruz :7; de la niña de un año Ba silisa Ortuñez Ortega, Hospital del Rey y de los niños Daniel Fernandez Villa franca, de 4 meses, [San Cosme 29; de Jesús Martinez Campo y José Martinez Campo, de 2 meses, Pozo Seco 7.

#### Boletin religioso.

Santo de hoy: Nuestra Señora de las

Santo de mañana: La Trasfiguración

Abad, parrón de Burgos tendrán lugar habido de 120 rs, y 78 las ovejas. manana los cultos que indicábamos ayer en honor á Nuestra Señora de Gracia, y no de la Alegria, como por equivocación á 40 rs. fanega, rojo de 34 á 38, álaga se dijo en el número anterior.

En el convento de PP. Carmelitas, en á 31. alholba de 32 á 34 y lentejas de el de San Luis y demás iglesias de la capital y santo templo metropolitano, continúan los cultos de costumbre á las horas señaladas.

MISAS. En las iglesias de PP. Jesuitas y Carmelitas las hay rezadas y consecu

A las cinco y media en la capilla de las niñas de Saldaña y en S. Gil.

A las siete y media en San Lorenzo la de asociación de ánimas.

A la siete en la capilla de las religio

tiago y San Gil. A las siete y media en Santiago, con vento de San Jose, capilla del Smo. Cristo de la catedral y en San Gil.

A las ocho en punto todos los dias festivos en la capilla del Hospital de San Bilbao, ayer visitó la Infanta

Juan y S. Gil. Lesmes, S. Gil y capilla del Smo. Cristo. A las ocho y cuarto suelen ser las misas de cipilla en la Catedral; y á las de las obras de los cruceros que ocho y media en la capilla de Santa Ana en ella se están construyendo.

en la Catedral, en San Lesmes, en las Salesas, en el colegio de sordo mudos y en la capilla de las religiosas Concep cionistas de la calle de Santander en de ministros de anoche quedó donde las hay los dias de labor á las seis acordado el nombramiento del y media y en S. Lorenzo.

A las nueve menos cuarto en S. Gil. A las nueve en San Lesmes, Santiago. San Lorenzo, en la capilla de Santa Catalina ú Hospitalejo, en la del Smo. Cristo.

A las nueve y media en el Hospitalejo y en San Lesmes.

capilla del Hospitalejo.

A las diez y media en la capilla del lera. Seminario Conciliar de San Jerónimo. Lesmes.

A las once y media en San Gil.

A lasdoce en la capilla del Smo. Cristo en la Catedral y en la ig'esia de San Lorenzo.

#### Boletin meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Ins tituto provincial en el dia de hoy: Barómetro: á las 9 m., 695,2; á las 3 t. 695,0.

Temperatura: max. sol 44,0: max.

#### Conocimientos útiles.

Para ensayar el vinagre. - General mente los vinagres se adulteran aña diéndoles ácidos minerales diluidos en nistros de ayer. gran cantidad de agua, pues bien, para denunciar el fraude se compra papel de desaparece totalmente si el vinagre es proponen sitiarla. puro, y por el contrario si se halla adul. En Santa Fé reina tranquiterado la mancha quedará inalterable, lidad? cambiando en todo el espacio que com 10 corderos y 2 cerdos para el banco prenda la coloración natural del papel.

Ennegrecimiento de las maderas.-El procedimiento para ennegrecer la enci na hasta el punto de darle el aspecto del ébano, consiste en someterla á la acción de los vapores amoniacales. Las piezas notada esa tranquilidad. Porque las tres Agosto de 1893: Parada Lealtad y San de madera que se han de tratar se colo- isla de Cuba, 107,09. can en una cámara cerrada y obscura, suficiente para llegar al interior, excep lancia, Lealtad, sexto capitán; recono- conteniendo una solución de amoniaco isla de Cuba de 1890, 00,00. en el suelo de la cámara.

Es preciso evitar que la madera se na 359,00. ponga en contacto directo con la solu ción, debiendo obrar el gas amoniaco rendataria de tabacos, 158,75. solamente sobre el tanino que contiene la madera. El mismo procedimiento po días vista, ,0000. En el dia ayer se inhumaron en el ce diría emplearse para ennegrecer otras nicas en dichos dias. Después se genera menterio general de esta ciudad los maderas, pero sería preciso tener cuida Salinas, que habita en la calle de San lizarán las altas temperaturas, que se cadáveres de la niña de 7 meses Espe- do de sumergirlas previamente en una rior español 00,00.

## Mercados.

Burgos 5.-El mercado de ganados de ayer en esta capital tuvo menores ingresos que los anteriores, y los precios bastante mas subidos.

Entraron 1 pareja, 83 reses vacunas sueltas, 15 terneras, 571 carneros y 56 ovejas.

Se vendieron para la capital 44 reses vacunas sueltas, 9 terneras, 199 carneros y 10 ovejas; para fuera 33 reses vacunas sueltas, 54 carneros y 28 ovejas.

Los precios medios que reinaron fueron los de 2.200 rs. las parejas, 1.100 las reses vacunas sueltas, 190 las terneras, Cultos: En la iglesia de San Lesmes 92 los carneros, por mas que los ha

> El de cereales de hoy ha tenido escasa entrada, y los precios sostenidos. Se ha vendido el trigo mocho de 36 de 40 á 42, cebada de 21 á 22, yeros de 30

No hay ingresos de centeno ni avena. Las harinas continúan al mismo precio.

# HORA

#### TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICI , PARTICULAR.

Madrid 5-10,25 m.

Esta mañana á las ocho, ha sas Salesas y en las parroquias de Sau- sido ejecutado en Jetafe el reo Santos Rodriguez Gomez, que dió muerte à su padre hace un año proximamente.

Según noticias recibidas de D. Isabel los Astilleros del A la misma hora en San Lorenzo, San Nervión, haciendo grandes elogios de dicha factoria naval y

Madrid 5-10,30 m.

Asegurase que en el Consejo general Calleja para el cargo de Gobernador general de la isla de Cuba.

El cardenal Benavides se halla bastante mejorado.

Madrid 5 -10,45 m.

El martes se registraron en A las diez en San Lorenzo y en la Napoles 22 defunciones del có-

Dicha enfermedad está cau-A las once en San Lorenzo y en San sando también numerosas víctimas en Cosenzo.

Han ocurrido además algunos casos sospechosos en Roma.

En España la salud públ.ca es excelente.

Madrid 5.-11,5 m.

El Sr. Sagasta no ha fijado todavia la fecha de su viaje à San Sebastian.

En los centros oficiales se somb. 26,7. min. somb. 11,3 Reflec- niega todo fundamento à los rumores que han circulado sobre proximidad de crisis.

La combinación de ascensos militares quedo acordada en principio en el Consejo de mi-

Madrid 5-11,30 m.

Los insurrectos de la Repútornasol, y colocado sobre cualquier me: blica Argentina han aplazado el sa extendi lo se vierte sobre él una sola proyecto de ataque à la ciudad 1,30 y 1,00, calamares á 1,60, congrio gota de vinagre. y la mancha que se de la Plata, capital de la proproduce, segun se va secando el líquido, vincia de Buenos Aires, y se

Madrid 5.-4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el dia de hoy es la siguiente 4 por 100 interior, 68,60. Idem fin de mes 68,70.

Idem exterior, 75,60. Id. deuda amortizable 78,00. Billetes hipotecarios de la

Billetes hipotecarios de la

Acciones del Banco de Espa-Acciones de la Compañía ar-

Cambios sobre Paris à ocho Idem sobre Londres 00,00. Bolsa Paris: 4 por 100 exte-

Imprenta del Diario.

# La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud à domicilio.-Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.	SALIDAS.
El Expreso de Madrid y su linea	Expreso para Francia, Irún y su linea
<ul> <li>» de Sedano.</li> <li>» Expreso de Francia, Irun y su linea.</li> <li>» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.</li> <li>9,30 »</li> </ul>	» para Salas y Soria. ;

Los cart ros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nota. -El buzón central se recoge por la mañana á las 4.55, 9.40 y 10.50. Por la tarde á las 4.20. Por la noche á las 8'20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados

Por la mañana, para imponer y recoger, de 8'30 á 11'30. Por la tarde, para imponer y reclamacio nes sobre este servicio. . . . de 3 á 5'30. Despacho de certificados

Por la manana de 8 á 12. Per la tarde de 3 á 5,30. Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

#### Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadisimo alivio desde la 1.ª dósis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flactulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dósis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, nfunden una satudable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantaneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y a menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afec-ciones neuralgicas, reamatis nos, debilidades causadas por indiscrecio-nes anticipadas, estuerzos indepidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden à los homòp atos y finalmente para todas las enfermedades

que resultan de interrupciones en la circulación. Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mesánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos a contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera ensación desagradable que afecte á sns cuerpos. ATENCION.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo. (sea payeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los reco-mendados or todos los médicos.

En Burgos, en la drogueria de D. José Mira, Espolón, 30.

LA EPILEPSIA

de corazón, alferecia y mal de san

Pau en Cataluña, y todas las

afecciones nerviosas, en general,

se curan con las

LOS EMPLASTOS THE WINTER'S American Scarlet Felt

PERFORADOS AMERICANOS FIELTRO GOJO DEL DR. WINTER Dolores de Lispalda Pecho, Mienibros, Pulmones, Estomago, Toses, Quebra-duras, y todas las enfermedades de los poros, de la piel. Emplastos Perfora-dos de fieltro rojo De venta en las Droguerias y Boticas

Porous Plaster.

LA VIRUELA

O accidentes nerviosos vulgo mal Curación pronta y ra- Curación rápida y segura. sin dical con las quedar hoyos en la PILDORAS DE OCHOA cara con las La Erisipela de la cara y cuero PÍLDORAS DE OCHOA cabelludo desaparece inmediata-Pastillas Antiepilépticas de осном mente con el empleo de estas efi. Estas acreditadas pildoras tie-Este preparado es un caces pildoras. La razon es que, nen la ventaja de neutralizar

poderoso sedante del neutralizando el virus productor el virus variólico; por lo tanto, de ella, e eritema no se extiente desde las prime as dósis, los cular. Los resultados de este más allá del sitio donde se manisíntomas de la enfermedad se verdadero específico contra las fiesta y la enfermedad desaparece modifican notablemente, el pus afecciones nerviosas y muy par-rápidamente.

afecciones nerviosas y muy par-rápidamente.

Para detalles comple-esas gruesas costras, orígen de sia son prodigiosos. Enfermos que padecian estos accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa e infermedad.

tos del tratamiento de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magneta y segura.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

LA ERISIPELA

GRAN FABRICA DE DULCES

# MATIAS LOPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de Paris y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.-Madrid

TALLERES

ENGUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzale

ujo, sencillas, económicas y elegantes.

lependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, ál bums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajan-

Carteras plegantes, forma ministro, tras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, sos todo el viaje muy breve. platería, armas etc.

Grandes rebajas à los señores editores y casas libreras.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

ANUNCIOS

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

riódico se vende papel para envolver à 3 pesetas arroba.

## ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET

#### Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis

Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Andet curan los catarros crónicos y la isis pulmonar, calman la los, quitan los escupos y la fatiga y avivan el apetito; 10 p setas caja en la boticas. Para curar las enfermedades de los nervios

Vahídos, hipocondria, dolor de estómago, de cab za, mareos, desvanecimi nos, flojedad nervosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oidos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos rerviosos, curación rápida con el «Antinervioso Howard»; 4 ptas. caja.

#### Para la impotencia

El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Viriles» (6 pesetas), «Glóbulos vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serrallo» (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales demás desarreg os genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

#### Otros remedios: noticia breve

Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Aceite Neuberi» (remedio externo), 4 pts. - Estómago: «Estomacal Mairre», co rrige las malas digestio es, haciendo desaparecer la pesadéz ó dolor, eruptos. gases, vómitos, etc., 4 pesetas. - Dentición: «Denticina Saint-Marie», 3 pesetas -Sifilis: «Antisifi ítico Cowper», 4 pts. - Reumatismo: «Pindoras antirreumáticas» para el febrit y agudo, 10 ptas. «Antirreumático Reyser» para el crónico, 4 pese tas. - Herpes: «Antiherpético Glower», 4 ptas.

Venta: boticas en Burgos, Escolar, Mira y Barriocanal. Envío por correo. Instituto Audet, Alcalá. 72 duplica lo. - Madrid.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHAVAI ETA (BAÑOS VIEJOS) GUIPUZCOA

AGUAS SULFURADO SULFHIDRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° á 18° c.

Estas aguas, que segun el sabio Dr. D. Mel hor Sauchez Teca y el eminente químico Dr. Garagarza, son las más sulfhí tricas del país vascongado, de la montaña de Santander y de otras muchas regiones, gozan de antiguo credito y nombradíapor ser una verdadera especialidad en el herpetismo, en sus múltiples manifestaciones, sobre todo en las húmedas, en el linfatismo y en la escrófula, en Encuadernaciones de todas clases en todas sustesiones, en la predisposición á cararros de las vías respiratorias, en estas mismas dolencias y en las pleuresías crónicas y procesos caseosos cuando recaen en individuos de temperamento marcadamente linfático ó escrofuloso, segun está bien comprobado por numerosos casos prácticos. Son de resultados casi siempre satisfactorios en las enfermedades de causa externa parasitaria, como Libros rayados para banca, comercio, la sarna inveterada y la pitiriasis versicolor. De netoria utilidad en las sifilides y en las afecciones de la cámara posterior de la boca, sostenidas por el mismo vicio. Con su uso se obtienen modificacionesy curas muy notables en los padecimientos propios de la mujer, como flujos, metritis crónicas, infartos uterinos, desarreglos menstruales y leucorreas. Tambien sus resultados beneficiosos son inequívocos en las parálisis saturninas, en las úlceras varicosas, atónicas, y en algunas otras dolencias sostenidas por debitidad general ó local.

Importa des mejoras realizadas despues de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnifico balneario. Fonda con todas las comodida les. Mesa de primer orden. Comedores particulares á precios convencionales. Esoacioso y elegante salón de recreo gabinete de lectura, sala de billar, capilla y todo cuanto se puede apetecer, en esta clas de establecimientos.

Fuente de agua ferruginosa bicarbonatada en el comedor principal y en el En una fonda y en varias casas particulares inmediatas se admiten huéspedes

precios económicos, con buen servicio y sana y abundante alimentación. Itinerario. - En combinación con los trenes correos y expré:. A las estaciopara la firma resguardo de valores, le. nes de Vitoria y Zumárraga en la línea del Norte; y en estas se toma respectivamente el ferrocarril vasco navarro, en su sección de Vitoria á Salinas, ó el de Zumárraga en su sección de Vergara, desde cuyos puntos ó sea Salinas y Vergara, conducen á los viajeros los coches del Establecimiento, empleando poco más de una hora en el trayecto más largo, que es el segundo, y siendo en ambos ca-

Es probable que en la 1.º quincena de Julio próximo la línea férrea Vas:0 navarra, que hoy solo llega á Salinas, se prolongue hasta Castañares, desde cuyo punto solo se invierte 15 á 20 minutos en coche.

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica á medio kilómetro de distan-

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes. Los pedidos de habitaciones, carrnaj s y cuantas noticias se necesiten deben pedirse à D. Joaquin Azcoaga ó al Administrador del Establecimiento.

Temporada oficial: 15 de Junio al 25 de Septiembre. Mético Director. Doctor don E luar lo Méndez Ibanez.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS Ó CLORÓTICAS, la mapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Pildoras

Formiguera, con hierro,

manganeso y pepsina.

Las jovenes que al llegar à la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energia propios de su edad

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.a Tallers, 22.-Parcelona

En Burgos, farmacias de Escolar, Sainz Valpuesta, Guitarte, Barriocanale Heras y de la Llera.

# Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Aguas sulfhídricas, las mejores segun testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oidos, así como las de la matriz, y esto queda demostrado con los numerosos casos de enfermos que, despues de recorrer to los los balnearios, han recobrado sol salud en el de Cucho. (Se remiten memorias)

Médico Director, Dr. D. Eduardo Bravo.